



Ana Kristell Gómez Castillo.

Dr. Agenor Abarca Espinoza.

**Resumen la Medicina del Trabajo en
la Historia.**

Medicina del Trabajo.

5 “B”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas. A 04 de septiembre, 2024.

MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA

La medicina del trabajo nos dice que es una especialidad que se encarga de prevenir, diagnosticar, tratar y rehabilitar enfermedades y lesiones en el espacio de trabajo, teniendo como objetivos aumentar la productividad y la armonía; para eso muchos investigadores hacen sus propuestas y comienza de esta manera la medicina del trabajo; Henry E. Sigerist quien fue un profesor en Europa y Norteamérica, fue uno de los más influyentes historiadores de la medicina del siglo XX, el propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades; El medico de la antigua roma Galeno, que vivió en la antigua Roma durante el siglo II d. C. Considerado uno de los médicos más importantes de la historia, habla de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y abrumados por el calor extrañan el cobre de las minas de Cartagena, como una nota costumbrista, y no como un escenario patológico y a finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y laborales enfermedades.

La medicina laboral, también llamada medicina del trabajo o medicina ocupacional, es una especialidad médica preventiva que se ocupa de la salud de los trabajadores, en ese tiempo se empezaban a preocupar por la salud de los trabajadores y se dan a conocer las primeras enfermedades derivadas al tener contacto con los metales, así mismo en el siglo XV se prestaba atención, accidentes a los abundantes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera, y causa mucho interés y en 1700 se crean los médicos de minas, en ese mismo año se da la aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, primera y segunda edición de Bernardino Ramazzani, ya que se decía que toda producción artesanal y manufacturera estaba asociada con daños para la salud, en población de pobres.

La salud pública que es el arte y la ciencia de prevenir enfermedades, prolongar la vida y fomentar la salud y el bienestar físico y mental a través de esfuerzos organizados de la sociedad, un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones fue esta. En 1765 Francisco López de Arévalo, escribió una carta sobre los padecimientos de los mineros de Almadén al Dr. François Thiéry que incluyó en su obra las observaciones de física y medicina en diferentes lugares de España y José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almadén, y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros; en contexto laboral como condición higiénica real de Hacienda, incorpora la medicina en el medio laboral preindustrial en España y creando un gran dispositivo asistencial para los mineros creando el Real Hospital de los Mineros.

La acumulación de cambios sociales que son las modificaciones que experimentan las comunidades o las naciones a lo largo de los años producto de la industrialización condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria, Lancashire brotes de fiebre se pútrida entre 1781-1784 era una enfermedad de lugares cerrados que pasaron a ser de la industria, y derivado de ello hicieron las primeras recomendaciones para mejorar las condiciones higiénicas de los trabajadores textiles; seguido de eso Patissier diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición peligrosos, y compensaciones de los oficios económicas para accidentados y jubilados; Charles Turner Thackeray que fue un pionero en el campo de la medicina del trabajo y es conocido por su obra y los efectos de las principales artes, oficios y profesiones, y de los estados cívicos y hábitos de vida, sobre la salud y la longevidad advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costa de la salud de los trabajadores.

Pedro Felipe Monlau que fue un polifacético humanista, científico y escritor español, que desarrolló diversas disciplinas como médico e higienista, periodista y crítico literario, diplomático y político dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo, y que debía rechazarse, fue el de higiene industrial.

Juan Giné y Partagás fue un médico y escritor español propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas, ni la salud pública, fue el que propuso la higiene de trabajo y Chadwick estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano. La toxicología inicia en el siglo XIX en Francia Surge por la incorporación al campo médico legal de la química moderna y la metodología experimental, la toxicología industrial se desarrollo en paralelo al auge de la industria química y a la creciente incorporación de sustancias toxicas en los procesos productivos. Aparece la enfermedad del plomo llamada saturnismo.

Karl Bernhard Lehmann fue un higienista y bacteriólogo alemán nacido en Zúrich, realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores, así como también le debemos los primero estándares de disolventes orgánicos propuestos en 1886.

Organización internacional del trabajo (OIT), derivada de la ONU, es el organismo de las Naciones Unidas dedicado a promover la justicia social y los derechos laborales.

CONCLUSIÓN

En conclusión, la medicina del trabajo se encarga de la salud de los trabajadores y la prevención de enfermedades relacionadas con el trabajo, tiene una historia rica y compleja que se remonta a los inicios de la civilización. Desde los primeros intentos de proteger a los trabajadores de los peligros del trabajo hasta los avances modernos en la prevención de enfermedades ocupacionales, la medicina del trabajo ha evolucionado constantemente para adaptarse a las necesidades cambiantes del entorno laboral.

Es por ello por lo que nos enfocamos en distintos antecedentes que nos mencionan cada uno de los investigadores empezando por la propuesta que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo de Henry E. Sigerist, Galeno con su preocupación ante los esclavos que se encontraban en las minas y se abrumaban por el calor sin meter alguna patología, pasando el tiempo se

empezaban a preocupar por la salud de los trabajadores y se dan a conocer las primeras enfermedades derivadas al tener contacto con los metales, en el siglo XV se prestaba atención, accidentes a los abundantes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera, 1700 se crean los médicos de minas, en ese mismo año se da la aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, primera y segunda edición de Bernardino Ramazzani; en 1765 Francisco López de Arévalo da a conocer los padecimientos de los mineros de almaden al Dr. François Thiéry que incluyó en su obra las observaciones de física y medicina y José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almaden, y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros, lo cual se crea el hospital para las enfermedades de los mineros; en 1781-1784 Lancashire brotes de fiebre se pútrida que era una enfermedad de lugares cerrados que pasaron a ser de la industria, al ver esto eso Patissier diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, Charles Turner Thackrah advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costa de la salud de los trabajadores; Pedro Felipe Monlau dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo, y que debía rechazarse, es decir que se buscarían medidas para la higiene industrial; Juan Giné y Partagás propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas; Chadwick estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano; Karl Bernhard Lehmann, realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores.

Es por ello que la Medicina del Trabajo ha sido fundamental para proteger y promover la salud y la capacidad laboral de los trabajadores, así como el bienestar de sus familias, es decir que se necesitó hacer pruebas e investigación para poder ir mejorando cada una de las medidas preventivas y tratar las enfermedades y se crea la organización internacional del trabajo (OIT), derivada de la ONU, es el organismo de las Naciones Unidas dedicado a promover la justicia social y los derechos laborales.

REFERENCIA

E. Rodríguez Ocaña, A. Menéndez Navarro. LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA.